

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SÁBADO 22 DE JULIO DE 1916

Nº 108

ORAD POR los que mueren en la guerra

Si siempre es urgente la oración por los agonizantes, lo es más en esta época en que vivimos de horrible guerra.

¡Qué innumerable mortandad en estos últimos meses ha cubierto los campos de Bélgica y Francia, y las fronteras de Rusia, Alemania y Austria!

¡Qué agonía terrible tendrá que sufrir cada uno de los que caen en el campo de batalla! La imaginación se abruma al pensar en las horribles angustias de que en estos meses han sido testigos los campos de batalla, las ciudades destruidas y los hospitales atestados.

Centenares de heridos quedan abandonados entre los muertos, y rodeados de cadáveres ensangrentados, oyendo estrépitos de batalla que se alejan, escuchando quejidos de moribundos que expiran a su lado, oliendo sangre derramada en la refriega, sintiendo el frío del sereno, y viendo la horrible noche estrellada; agonizan en el campo sumidos en la más negra desesperación, sin poder hacerse oír de los vivos.

No pocos, acaso centenares también de moribundos sin poderse remediar, por la premura de los entierros, caen en la fosa, confundidos con los muertos, para morir allí enterrados, o son puestos en la hoguera para ser en ella quemados.

Centenares de heridos gravemente, sufren las torturas de la muerte y acaso expiran en la camilla o en el camino que los conduce al hospital.

Centenares, en fin, de maltruchos en el hospital prolongan su existencia destrozada por la metralla y por los cascos de granada y horribles proyectiles de la guerra.

¡Oh! ¡cuántos agonizan terriblemente en la guerra! Los que afanosos vais al periódico de la mañana apenas os levantáis del lecho, para saber

el curso de la batalla del Aisne o de la que cuando leáis estas líneas se esté librando, no os contentéis con leer anhelosos mientras tomáis placidamente el chocolate, si el ala izquierda de los aliados avanza, o si el centro dirigido por el Komprintz, resiste o cede; si los cañones del 42 destrozan los más sólidos fuertes, y si la artillería alemana o inglesa hace más blancos. Hay algo en esta guerra superior a todo eso, y es el infinito dolor y quejidos de pueblos enteros que caen postrados de muerte, la agonía espantosa de miles de víctimas que sufren desgarradores tormentos exteriores e interiores, la proximidad de la muerte de miles y miles de cristianos que, ciertamente, no se hallan, a juzgar por las apariencias, en las mejores circunstancias para prepararse a bien morir.

No os contentéis, no, con leer. Ya seáis francófilos, ya germanófilos, rezad alguna oración por los que, sean germanos, franceses, ingleses o rusos, están en la agonía de la muerte. Acaso, si sois de los que rezan, ¿habéis tenido corazón para no rezar siquiera una vez al día por tantos hermanos vuestros como mueren y están moribundos en esta guerra? Al ir a descansar a la noche ¿no se os presenta el campo de batalla lleno de muertos y heridos, amparados únicamente de la noche, y velados sólo por las estrellas? Al despertar por la mañana ¿no escucháis el gemir de tanta gente como, después de una noche acerba, amanece en medio de horrible soledad y desamparo, rodeada de cadáveres sin cuento, de caballos destrozados, de armas rotas, de cascos de granada esparcidos, de todo género de dolores?

¡Oh! rogado, rogado por los que mueren en la guerra.

¡QUERER!

Preguntaba en cierta ocasión a Santo Tomás una hermana suya, qué haría para alcanzar la salvación eterna, y el Santo la respondió esta sola palabra: ¡Querer!

En efecto, así debe de ser, lector querido, si por *querer* se entiende lo que acá en los negocios humanos entendemos todos los días, y si no, repara cómo se *quiere* entre las gentes del mundo lo que de veras se quiere. ¡Cómo pasa en claro las noches el sabio que *quiere* hacerse con un nombre en la ciencia! ¡Cómo se afana sediento y acongojado el ambicioso que *quiere* entronizarse él, desbancando a sus rivales! ¡Cómo consume su juventud, sus fuerzas, su vida, el comerciante activo que *quiere* reunir un respetable capital! Nada omite cada uno de éstos, nada perdona, nada escasea: mortificación, sudores, sacrificios, abnegación, bajezas. Cansa a los amigos, importuna a los poderosos, busca a cualquier precio favor y recomendaciones. Todo le parece poco ¡cá! todo le parece nada. En el objeto anhelado tiene fija siempre la imaginación, en él piensa velando y sueña durmiendo, a él lo subordina todo, por él vive. Así decimos frecuentemente: Este hombre vive únicamente para la ciencia; aquel otro vive tan sólo para la política o para el interés. ¡Gran Dios! esto es querer de veras, esto es querer con formalidad, como debe querer el hombre que sabe lo que quiere: ¿qué son los demás, sino veleidades de niños? Dime ahora por tu vida, amigo mío, ¿se *quieren* así la buena muerte y la feliz sentencia y la eterna salvación? ¿Se *quieren* así con ese querer firme, decidido, varonil; con ese querer que emplea todos los medios y rompe con todos los obstáculos? ¿no se quiere así, amigo mío? Pues entonces has de concluir que no se quiere en modo alguno.

Consejos útiles

Levántate temprano, y después de haber cumplido tus deberes para con Dios, dedica la primera hora a tu aseo personal; la segunda, estudia; la tercera, trabaja; la cuarta, piensa, etc.

Economiza algo cada día y enriquece tu cerebro con algo moral cada hora.

No te afanes por conseguir amigos, pero cuídate de conocer y de que te aprecien los que tienes.

No juegues ni bebas.

Ama a Dios, a tu patria y a tu familia.

Quiere mucho a tus semejantes, pero no te dejes engañar de los hipócritas.

No confíes, después de Dios, sino en tus fuerzas y en los recursos de tu inteligencia.

No escribas jamás para exigir al superior; habla con él; *no puedo* se escribe fácilmente, pero se dice siempre con rubor.

Sé firme en tus afectos, fijo y fiel a tus creencias y decidido por el camino que has seguido.

No temas a nadie y cuídate de que nadie te tema a tí.

No discutas con nadie de asuntos en que no se pueda probar la verdad; oye en silencio cuando estés entre sabios, y cuando hablen los necios sé sordo y mudo.

En los asuntos humanos, es la duda quien salva; en los de fe, cree en Dios, en tu madre y en tu Patria.

Respetar a los viejos, óyelos; pero fíjate bien que tu época es más avanzada que la de ellos.

Cada hombre es un libro: estudia en él.

AVISO

Ud. necesita un potrero de 50 manzanas, en clima fresco, con buenos abrigos, aguas inmejorables y bien repartidas, buen pasto y barato?

Puede entenderse con

José J. Benavides
En Heredia

Versorrea

A LOS VERSIFICADORES

Alla en el tiempo del grano de oro, cuando una manzana de café valía hasta dos y tres mil colones o pesos, hubo tal entusiasmo en nuestra ciudad de las flores que todos se dedicaron con ahinco a cultivar el bendito grano, en tal cantidad, que dieron en llamar a esta dichosa ciudad, "la ciudad de los cafetos" y no porque en ella fuera barato el deseado grano, como no lo es barato hoy, en pleno siglo de las luces y de las chamarras. Y si desde entonces se ha llamado la ciudad del cafeto, por su cultivo, esta Heredia, cuna de flores; hoy, ante el entusiasmo literario que despierta nuestra juventud, cómo debiera denominarse?

Heredia, me diréis, cuna de la Poesía; y bien, Heredia, cuna de la Poesía, he aquí que yo el Pepe de siempre te cantaré una *joda* (digo una oda), pues ha despertado de su letargo la Musa de la cítara de oro, y por doquiera se oye el acorde de la ardiente lira, como en lejana serenata la melodía del violonchelo.

Dos cosas vemos por nuestras calles: los alumnos con el libro bajo del brazo, y los artistas con su lira en la cabeza. Mas, vosotros, amantes de las musas, no toméis a mal mis palabras, que yo soy un entusiasta admirador del arte y del saber, pero que el saber y el arte se encaminen a ennoblecer el corazón del hombre y a dulcificar el de la mujer. Aplaudo la poesía de mis conciudadanos, si esta poesía es verbo, nervio e idea; pero versos huecos, estrofas sin sentido, jamás serán aplaudidas por quien tenga un poco de gusto literario y algo de razón natural.

A escribir, jóvenes, pero llenad vuestros renglones de ideas nobles, pensamientos sublimes e imágenes brillantes.

Pero desgraciadamente, el poeta es hijo de su siglo, y este siglo de bombo y fanfarronería, de Materialismo y Decadencia, pedir poemas grandiosos y pensamientos sublimes, es lo mismo que pedir peras al olmo, o al alcornoque. Porque el Materialismo y el Decadentismo cortan las alas al genio que busca más allá del mundo visible la grandeza del ideal y la sublimidad del pensamiento. Buscad la inspiración, como el Dante y como Milton, como León y como Zorrilla, en las fuentes de la verdadera poesía: la Religión y la Biblia, la virtud y la nobleza, y entonces vuestra poesía será poesía y no la versorrea que hoy ataca a nuestros púberes.

PEPÍN GONZÁLEZ

Al Poeta Calistro y... a otros

"Piensas que esto que llaman poesía
es cosa de "chiripa" o de ministro,
o injerto de tu testa o de la mía,
oh mi ilustre y querido "ñor Calistro"?"

Que terminando tu versillo en "ía"
aunque reviente su cordaje el sistro,
y a este otro encaramándole "registro"
tenemos verso, ritmo y armonía!

Si esto es verso, Calistro, yo reniego
de lo que llaman poesía y vate
y tus renglones al fogón entrego.

Porque haces de tus versos un dislate,
puede darse más grande disparate
que meterte a cantor siendo un gallego!

JANES

NOTAS ESCOLARES

San Pablo, junio 20 de 1916

Señor Inspector de Escuelas del Circuito I.

Heredia.

Me es grato informar a Ud. sobre puntos tratados y asistencia del personal de su circuito a la asamblea de maestros que presidió el señor Jefe Técnico en la escuela de mi cargo.

La importantísima conferencia del señor Facio que mantuvo la atención del auditorio por espacio de dos horas demandaría mucho tiempo si se tratara de reseñarla minuciosamente. Me concretaré, pues, a señalar los puntos principales en ella tratados:

Acercamiento del hogar y la escuela.—Misión social del maestro y papel importantísimo que está llamado a desempeñar en la evolución educativa emprendida actualmente.—Campaña sanitaria; deficiencias que se notan en la higiene de nuestras escuelas.—Asignaturas especiales de T. Manuales, Agricultura, Cocina, etc. y fines que persiguen.—Necesidad de que los maestros aun en sus esfuerzos, estrechen relaciones y fraternicen en todos sentidos, etc. etc.

A más de los maestros que asistieron, cuyo número no baja de cien, estuvieron presentes el señor Cura, el Presidente Escolar y otros vecinos de la localidad.

Terminada que fué la disertación del señor Facio hizo uso de la palabra el señor Director de la Escuela de Castilla para proponer a los concurrentes la formación de una liga para combatir el alcoholismo, dentro y fuera de la escuela. Por si lo considera de interés transcribo la proposición del señor Quesada que

firman los maestros que en ella aparecen.

Voy a otra cuestión. Como la Escuela de San Pablo no dispone de campo de cultivos, resolví hacer la plantación en el distrito de Castilla, a donde nos trasladamos ese día y donde fuimos objeto de muchas atenciones por parte de los maestros y vecindario. En la medianía del camino nos aguardaban los niños de aquella escuela, que deseaban asociarse a nuestra fiesta. El tiempo favorable nos dió tiempo de desarrollar el programa que habíamos preparado de antemano. Hubo cantos, recitaciones, disertación del que suscribe alusiva al acto y un conceptuoso discurso del Sr. Quesada. La fiesta estuvo amenizada por un magnífico terceto que componían los señores Carlos Alvarado, Rafael Elizondo y Juan Rafael Bonilla, quienes ofrecieron sus servicios sin remuneración de ningún género.

Del personal de mi escuela faltaron ese día don Alejandro Morales y la señorita Lila Rojas, a quien concedí licencia por enfermedad y nos acompañaron además el señor Cura y el Presidente Escolar.

Nota de muy alta cultura y compañerismo la han dado el señor Director de San Isidro y su auxiliar de V grado, el Director de Montero y su auxiliar, quienes acompañados de sus alumnos, tomaron parte en nuestra fiesta.

Sin más que comunicarle me es grato suscribirme obsecuente y s. s.

S. CORRALES B.

Los infrascritos maestros del Circuito I de la provincia de Heredia, nos comprometemos solemnemente a combatir los vicios en general y el al-

coholismo en particular, pues harto sabemos que éste, más que ningún otro, es el factor de las desgracias físicas, morales y económicas del individuo y por ende de la familia y estado.

REUNION GENERAL

San Pablo, junio 15 de 1916

Firman:—Luis F. Murillo, Evangelina Solís S., Julia de Alcázar, Mariana de Vargas, Isabel González, Julia de Moza, Rosario de Bogantes, Sofía Moreira A., Claudia Echeverría, Victoria Salvatierra, América Sáenz, Rosa Moreira A., Balbanera Rodríguez, Josefa Araya S., Mercedes Solís, Sara G. de Elizondo, Antonio Arguedas, María C. de Hernández, Mercedes M. de Argüello, Trinidad Prendas, Rosa de Brenes, S. Corrales, Juan R. Alfaro, Rodolfo Quesada, Carlos Alvarado Q., Abelardo Quesada, Luisa Blanco, Carmen R. de Arce, Talía C. de Corrales.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del lunes 17 de julio

Con asistencia de los regidores don Pablo Lépiz que preside, don Santiago Rodríguez, don Alberto Chaverri, Dr. don J. Crisanto Badilla y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Oído el informe del regidor Lépiz respecto a un ramal de cañería que algunos vecinos de Mercedes habían pedido, se acordó: llevar a cabo ese trabajo haciendo llegar el ramal hasta donde los fondos comunes del lugar lo permitían. Al efecto se comisiona al señor Gobernador para que solicite de la Compañía del Ferrocarril permiso para abrir las zanjas y colocar el tubo en un trecho que de la vía férrea ocupará el ramal aludido.

3.—El Síndico del distrito de San Pablo don Emiliano Gutiérrez, en compañía del Agente de Policía del mismo, solicita de los fondos comunes la suma de ₡ 150.00 para componer un mal paso que existe en la cuesta de la Bermúdez del camino real que va para Santo Domingo.

El regidor que preside manifiesta duda sobre si se puede o no tomar dinero de los fondos comunes para tal destino y propone que pase esta solicitud a conocimiento del Presidente Municipal para que diga de donde se pueden tomar fondos para la reparación solicitada. Así se acordó.

4.—El señor don Juan de Jesús González, vecino de San Pablo, pide se mande desviar una acequia que pasa por el «Rincón de Ricardo», la que ocasiona daños en una propiedad suya y de otros colindantes. Comisionase al señor Go-

bernador para que informe.

5.—En este acto se presenta nuevamente el Síndico de San Pablo, señor don Emilianio Gutiérrez y manifiesta: que renuncia del cargo de Síndico por cuanto en distintas ocasiones se han solicitado mayores sumas para diversos trabajos en aquel distrito y ninguna municipalidad las ha negado; que ahora que se trata de un trabajo urgente se ponen estorbos; que la cuesta de la Bermúdez se encuentra casi intransitable por culpa de esta misma Municipalidad que fué la que ordenó el arranque de la piedra que allí existía, dejando sin terminar el trabajo; que el regidor Lépiz ya no es la primera vez que se opone a sus peticiones, etc. etc. El regidor Lépiz le llama la atención diciéndole que no es este el momento de venir a sacar trapos viejos por cuanto esta Municipalidad tiene asuntos más urgentes que tratar y que el señor Gutiérrez se ha ahogado en poca agua; que él no se ha opuesto a la petición sino simplemente ha pedido que se aplace para cuando esté el Sr. Presidente Municipal; interroga a sus compañeros para que expongan su criterio y todos se adhieren a lo expuesto por él: por tal motivo mantiene la resolución anterior y aboga para que no se tome en cuenta la renuncia del señor Gutiérrez, mientras no se haya resuelto el asunto anterior. El señor Gutiérrez insiste en que debe consignarse su renuncia irrevocable. El señor Lépiz dice que se consigne, pero que exponga sus motivos. El Sr. Gutiérrez los expone y dice: Renuncio de mi carácter de Síndico por cuanto en S. Pablo se hacen erogaciones, se dan pensiones y se toman diferentes resoluciones, sin pedir informes ni parecer al Síndico ni al Agente de Policía del lugar, esos son los motivos. Así se consignó.

6.—El señor don Juan Lobo solicita le suministren la fuerza eléctrica necesaria para una función de cine pública que se dará el miércoles en la Plaza del Carmen. De conformidad.

7.—Se aprueba el pago de las siguientes cuentas: a Purdy Co. \$ 21-70 oro y \$ 1-40; a don José Pablo Rodríguez y Hnos. \$ 59-25; a Fortich Sprielli y C* \$ 7-70; a Rodríguez Hnos. \$ 26-90.

8.—Se toma nota y archivan los informes del Admor. de la Planta y Proveedor Municipal, correspondientes a las dos últimas semanas.

9.—Nómbrense a los señores Fidel Aguilar, Tranquillo Conejo y José Cortés Montoya para miembros de la Junta de Educación del distrito de San Francisco en reposición de los señores Ricar-

do Campos, Ramón Chaves e Ismael Araya, que han renunciado.

10.—También se acepta la renuncia que de igual cargo presenta el señor don Ismael Viquez Barrantes en el distrito de Mercedes y se comisiona al Inspector de Escuelas, señor Lizano, para que indique la persona que deba reponer al renunciante.

11.—Nómbrese para igual cargo en el distrito de Ulloa al señor don José Bolaños en reposición de D. Braulio Varela, quien renunció.

12.—Se concede al Alcalde de Cárcel permiso para que pase a su oficina un armario que existe desocupado en la Proveduría Municipal, por cuanto así lo ha solicitado.

13.—Se leyó un oficio del señor Gobernador en el que manifiesta que en el mes pasado tuvo que sobregirar las sumas de \$ 54-60 y \$ 1-20 del centro y Barreal respectivamente, para medicinas de enfermos pobres por cuanto la suma presupuestada no alcanza para el pago de las recetas que se han despachado y que este mes se le presentará el mismo caso. Se aprueba el procedimiento.

14.—Se aprobaron y firmaron los cuadros del movimiento de Caja habido en la Tesorería Municipal durante el mes de junio último.

15.—Habiendo informado el Admor. de la Planta que queda un foco de luz de arco disponible, se acuerda: colocarlo en el extremo Oeste de la calle del Telégrafo, en el cruce de la última calle (sin nombre), quedando denominada desde esta fecha con el nombre de *Calle de la Fortuna*.

A las 9 p. m. terminó.

De San Isidro

Julio de 1916

PARA «EL ARCA»

Al Cielo.—El sábado 14 dispuso Nuestra Señora del Carmen llevarse a su lado a la hija menor de don Ernesto Zúñiga y doña Elodia Madrigal, llamada Carmen Gracielita. Al entierro concurrimos todos los vecinos de esta villa, pues los padres de la extinta gozan de reputación bastante. De esa manera reciban nuestras sinceras manifestaciones de condolencia.

Nueva Junta.—La nueva Junta de Educación compuesta de los señores don Samuel Rodríguez, don José de Jesús Villalobos y don Cristóbal Villalobos, ha empezado sus labores mandando a asear los caños de la escuela. Dicha Junta, siendo progresista como es de esperarse, debiera mandar a hacer un baño que tanto lo necesitan los escolares, como medida higiénica.

CORRESPONSAL.

De Poás

El jueves 13 pasado, numerosa concurrencia asistió a la bendición del trapiche de D. Timoleón Galindo, situado en San Rafael de Poás a kilómetro y medio próximamente. La ceremonia fué de lo más espléndido; doce señoras de lo mejor fueron madrinas de dicho acto religioso, y los maestros de la escuela del centro han llevado sus niños, aprovechando el paseo para su leccioncita de lo que se podía observar en el trayecto. Le deseamos al señor Galindo mucho éxito en su empresa.

—La fiesta de la Virgen del Carmen, el domingo pasado, estuvo bastante alegre. A las nueve salió la procesión con la imagen al rededor de la plaza. Después se celebró la misa y a continuación el panegírico dejándonos completamente satisfechos el Sr. Cura Pb^o don Alfredo Hidalgo con sus elocuentes frases en honor a la Virgen del Monte Carmelo.

—Gracias a los esfuerzos del Padre Hidalgo y del pueblo en general, se ha podido comprar dos hermosas campanas que tanta falta hacían; a las que se les dará bendición el próximo domingo, siendo padrinos, personas escogidas entre señores, señoras y señoritas de lo más selecto del pueblo de Poás.

Que Dios nos ayude para cualquier esfuerzo en favor de nuestra Parroquia.

CORRESPONSAL

Instrucciones

A LOS PADRES O ENCARGADOS, PARA EL CUIDO DE DIENTES Y BOCA DE SUS HIJOS

Al hacer el examen físico de los niños de escuela se ha notado que muchos tienen los dientes cariados y en mal estado.

Los dientes picados dan por consecuencia una boca sucia, dolor de muelas y enfermedades de las encías son el resultado de este estado de cosas.

La falta de cuidado de los primeros dientes es la causa de las caries en los segundos.

Si un niño tiene los dientes «picados» no puede masticar bien los alimentos. Es bien sabido que un alimento que no sea bien masticado produce una mala digestión y, por consecuencia, una mala salud. Si el niño no tiene buena salud es imposible que pueda progresar en sus estudios. Está expuesto a contraer enfermedades contagiosas y no tiene oportunidad de desarrollarse en un adulto sano y robusto.

SI EL NIÑO TIENE LOS DIENTES CARIADOS, HAY QUE LLEVARLO INMEDIATAMENTE DONDE EL DENTISTA.

Hay que limpiarse los dientes después de cada comida usando un cepillo y polvos dentífricos.

La siguiente fórmula puede servir como polvo dentífrico y su costo no es muy caro, aproximadamente 25 cts.:

2 onzas de polvo de tiza
½ onza de jabón de Castilla en polvo
1 dracma de raíz de orriza en polvo.

El niño debe llevar su cepillo de dientes y los polvos dentífricos a la escuela en donde recibirá las instrucciones necesarias para saberlos usar.

Los padres de familia no deben olvidar estos consejos y hacer que sus hijos los cumplan estrictamente. Salvando los dientes se evitan muchas enfermedades.

CAMPO PAGADO

A los distinguidos artistas, que en mi visita después de larga ausencia a mi querida patria, me han manifestado sus afectos y cariños, los señores don José M. Chaverri, Lizanías Arroyo, Leonardo Soto, Eloy Ramírez V., Rafael Elizondo, Juan Vte. Gutiérrez y don Juan Ramírez en la ejecución y obsequio de la preciosa composición de D. José M. Chaverri, decorado por don Manuel Argüello el vals «Crepúsculo de Amor» y One-Step «Maruja».

Bello «Crepúsculo vespertino»
Reflejado en el azulado mar,
Deleitais la vista del peregrino
Que gozoso sus ondas ha de cruzar.

Te celebra con arpegios el ruiseñor,
El diestro músico, en sus melodías,
En su fantasía, el hábil pintor
Que en el arte confunden sus simpatías.

Heredia ufana, encierra en su seno,
Un grupo de artistas q' la hacen honor,
Quienes lleno de entusiasmo pleno,
Inspirados, arrancan notas de amor.

El «Crepúsculo de amor» bello ideal,
Simboliza a mis Patrias queridas,
En sus banderas se abrazan unidas,
Que contempla elevado, el libre Quetzal.

Adios Heredia, mi suelo natal,
Llevo en mi mente tus recuerdos fijos,
Gratas impresiones de tus dignos hijos,
Gratitud inmensa, por siempre inmortal.

Heredia, julio de 1916.

Acépten indulgentes esta prueba de gratitud de
su afmo.

FRANCISCO MADRIZ

Siguen los temblores

Justa alarma han causado los temblores de esta serie sísmica y como aún se esperan nuevas grandes sacudidas, es de todo punto aconsejable la prudencia, y para ello no hay como adquirir la **casa contra temblores** situada 50 varas al Este de la pulpería de don Justo Solís.

Para precio y condiciones entenderse con Juan José Chaverri.

INDIGADOR RELIGIOSO

Parroquia de Heredia

— DOMINGO 23 DE JULIO —

- 6 a. m. Misa rezada en la Parroquia.
- 7 a. m. Misa cantada de la Orden Tercera de San Francisco en el Carmen.
- 8 a. m. Misa rezada en la Parroquia.
- 9 a. m. Misa cantada en la Parroquia.
- 12 m. Catecismo de niñas. Reunión de los Terciarios
- 1 p. m. Catecismo de niños.
- 2 p. m. Reunión de las Terciarias de San Francisco.
- 6.30 p. m. Rosario y plática en la Parroquia.
- 7 p. m. Rosario de la Orden Tercera de San Francisco en el Carmen.

— LUNES 24 —

- 6 a. m. Misa rezada en la Parroquia.
- 7 a. m. Misa cantada de aniversario de la finada María Benavides, en la Parroquia.
- 12 m. Reunión de las señoras vicentinas.
- 6.30 p. m. Primer rosario de novena de N. Señora de los Angeles en la Iglesia del Carmen.

— MARTES 25 —

- 6 a. m. Misas rezadas en ambas Iglesias.
- 6.30 p. m. Rosario y novena de los Angeles en el Carmen

— MIERCOLES 26 —

- 5.30 a. m. Misa rezada del Pb^o Benavides en el Carmen.
- 6 a. m. Misa cantada de N. Señora de Santa Ana, en la Parroquia.
- 12 m. Reunión de las Madres Católicas.
- 6.30 p. m. Rosario en el Carmen.

— JUEVES 27 —

- 6 a. m. Misa cantada en la Parroquia. Misa rezada en el Carmen.
- 6.30 p. m. Rosario en el Carmen.

— VIERNES 28 y SABADO 29 —

- 6 a. m. Misas rezadas en ambas Iglesias.
- 6.30 p. m. Rosario en el Carmen.

EL CURA

MISCELANEA

Duelo

El lunes como a las 11½ p. m. dejó de existir en esta ciudad el apreciable caballero D. José María Víquez. A las 10 de la mañana del siguiente día tuvo lugar el sepelio al que asistió gran acompañamiento

Para sus hijas, hermanas y demás familia vaya nuestro más sincero pesar.

Enterma

Nuestra activa agente de San Joaquín, señorita Brigida Paniagua, estuvo guardando cama algunos días a consecuencia de una afección en una mano. Dichosamente ya ha seguido mejor, por lo que nos alegramos.

También

ha estado guardando cama desde hace varios días nuestro estimado amigo don Rómulo Calivá.

Deseámosle pronta mejoría.

El Atalaya

Hemos recibido el primer número de esa nueva publicación. Su director es el señor don Manuel Alfredo Casal,

antiguo propietario de El Independiente.

Presentámosle nuestro atento saludo al nuevo colega.

Personales

Para los Estados Unidos partió en la semana anterior el Dr. don Joaquín Badilla, quien nos dicen que fijará su residencia en San Francisco de California.

—El jueves llegó de paseo a esta ciudad, nuestro estimado amigo el P. D. Jorge Volio Jiménez.

—Con rumbo a Guanacaste y en vía de negocios salieron el lunes para esa, los señores don Roberto Hernández, don Rubén Quesada y don Enrique Cortés.

En Barba

Nos dicen que con el fin de recaudar fondos para la celebración de la fiesta patronal en aquella villa, se prepara un gran turno para el domingo 30 de los corrientes.

De administración

Con el presente número termina la Serie 9ª. Tomen nota de ello nuestros agentes y favorecedores para que nos envíen los fondos correspondientes.

Un premio

dará la señorita Arabela Borbón a la persona que le devuelva un reloj con una leopoldina que perdió en esta ciudad el sábado 15 de los corrientes.

Nueva caballeriza

ha abierto al público en esta ciudad el amigo don Rubén Quesada, quien se ha ins-

talado en un local situado al Este de la casa de habitación de don Manuel Dobles.

Mil colones!

Por esa suma se dará una buena garantía hipotecaria y al diez por ciento anual.— Quien quiera colocar esta cantidad, pida informes en la Admón. de «El Arca».

* * EL ENCANTO * *

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de **SIXTO SOLANO**, en Capellades, tanto por la buena especialidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

Farmacia del Parque

El que desee ir a la segura, visite la

FARMACIA DEL PARQUE DE HERMANN & ZELEDON

Abí encontrará el cliente medicinas puras y frescas, cordialidad y buen trato y un Farmacéutico titulado para la absoluta seguridad en el despacho de recetas. También hay para el público en general, un servicio de

* REFRESCOS * GASEOSOS *

como los de la BOTICA FRANCESA, que son los mejores, no sólo por su baratura (¢ 0.05) sino por la calidad de SIROPES.

Hermann & Zeledón

SALON TEATRO

DOMINGO 23 DE JULIO DE 1916

COLOSAL EXITO PARA ESTA NOCHE

ESTRENO DEL HERMOSO DRAMA EN CUATRO PARTES

OJOS QUE ACUSAN... QUE HABLAN

y la adaptación de la admirada opereta Vienesa

LA VIUDA ALEGRE

durante cuya representación se tocarán preciosas selecciones de la misma.

NOTA. Se rifará en cada tanda un hermoso QUEQUE.

— Precios los de costumbre —

PROGRAMA

del concierto musical que se dará mañana

EN «LA FLORESTA»

De 6 a 8 p. m.

- I.—INFERNAL—Gran galopa..... (Kölling)
- II.—A NIGHT IN JUNE—Vals..... (Morse)
- III.—LA BOULOGNAISE—Mazurca..... (Matt)
- IV.—ANITRA'S—Dance..... (Grieg)
- V.—LA BARCAROLLE—Vals..... (Fetrás)
- VI.—UNDER THE DOUBLE EAGLE—March (Wagner)

De 9 a 11 p. m.

- I.—PIQUE DAME—Obertura..... (Suppé)
- II.—GOUTTES DE ROSÉE—Vals.... (Waldteufel)
- III.—CHAMPAGNER—Galopp..... (Roth)
- IV.—ENTRE NOUS—Mazurca..... (Schrammel)
- V.—HOLLY BUSH—Polka..... (Godfrey)
- VI.—AT THE WEDDING—March..... (Young)